

# Editorial

Este nuevo volumen, 24(1), 2022, de la revista *Estudios Socio-Jurídicos* se divide en dos: un *dossier* que incluye cinco artículos sobre arbitraje de inversión y la sección de artículos de investigación sobre temas sociojurídicos en general, la cual consta de cinco textos. Para llevar a cabo este número especial, contamos con la participación del Dr. Eduardo Silva y de Javier Echeverri como editores invitados, quienes, en la introducción, profundizan el estudio del arbitraje de inversión y su rol en el desarrollo del sistema internacional de protección de las inversiones extranjeras. De igual manera, habla acerca de las temáticas tratadas en los cinco artículos publicados en esta sección.

La segunda parte de este número abre con “Violencia sexual derivada del conflicto”. En esta traducción, Ragnhild Nordas y Dara Kay Cohen examinan el notorio crecimiento de la literatura empírica en las ciencias políticas sobre la violencia sexual contra civiles en tiempos de guerra, incluyendo la violación, la esclavitud sexual y el matrimonio forzado, entre otros. A continuación, Tania Busch y Abraham Quezada analizan una década de audiencias públicas convocadas por el Tribunal Constitucional chileno, buscando determinar si su realización ha impactado en la argumentación de sus sentencias constitucionales en su artículo “Cuando la sociedad civil habla, ¿los jueces escuchan?: análisis de las audiencias públicas ante el Tribunal Constitucional chileno y su impacto en las sentencias constitucionales”.

En “Análisis comparativo de los sistemas de justicia administrativa en América Latina”, Ricardo Perlingeiro hace un análisis comparativo respecto a las tradiciones de derecho administrativo en América Latina,

y su impacto en el escenario contemporáneo, al igual que sobre las tendencias en las orientaciones generales de sus sistemas de justicia administrativa. Por su parte, Luis Felipe Giraldo Gómez, en “La naturaleza extracontractual de la responsabilidad civil por los daños causados en la prestación del servicio público de salud en Colombia”, analiza la viabilidad de aplicar las reglas de la responsabilidad civil contractual a los eventos de daños generados en la prestación del servicio público de salud obligatorio en Colombia. Por último, “La discriminación vive en las calles. Análisis de vivencias rutinarias que configuran discriminación contra las mujeres”, escrito por Lina Milena García Sierra, hace un recorrido por la construcción del discurso, sus alcances en la construcción de realidades y de representación de grupos identitarios, ello con el fin de llevar al lector a un estudio profundo sobre la discriminación como categoría social y jurídico-penal.

Además de los aportes de los artículos de investigación general, este nuevo número expone algunos ejes fundamentales sobre el tema del *dossier*, como las tendencias actuales en el arbitraje de inversión en América Latina; las protecciones sustantivas a inversionistas extranjeros bajo el derecho internacional desde la perspectiva de las decisiones de los árbitros internacionales; el arbitraje de inversión, las políticas públicas y los derechos humanos; y cuestionamientos y tendencias actuales contra el arbitraje de inversión.